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Что нового Вы почерпнули для себя в Ляэнемаа?

  

Я встретился здесь с веселыми и оптимистичными людьми, которые делают хорошие и
добрые дела и идут вперед по жизни. На них было приятно смотреть. Я не слышал здесь
нытья – не везде, где я бываю, люди настроены так позитивно.

      

Я уезжаю отсюда со спокойным сердцем, получив здесь заряд положительных эмоций и
опыта.

  

  

Руководители Ляэнемааского местного самоуправления не поддерживают
объединения самоуправлений. Как относитесь к этому Вы?

  

Каждый регион имеет свои особенности. Так же и Ляэнемаа, где населенные пункты
разделены топями и болотами, что создает совсем иную ситуацию.

  

Вопрос административной реформы заключается в том, как житель получит ту услугу,
которую государство обязалось ему оказывать, и за которую люди платят государству
равный подоходный налог, не зависящий от самоуправления. Услугу эту оказывает
местное самоуправление. Если самоуправление не способно этого сделать, оно не
выполняет своих обязанностей.

  

Никто не заставляет волости объединяться. Давление исходит с другой стороны. Люди
хотят жить в таком месте, где есть хорошая школа, детский сад и возможности
проведения досуга. Люди сами выбирают. Если волость не предлагает того, что им
нужно, родители говорят: я не могут отдать ребенка в эту школу, я уезжаю.
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Это принуждение идет не от государства. Разговор о преимуществах более крупного и
сильного самоуправления не является злонамеренным. Он обусловлен тем желанием,
чтобы люди остались жить на селе. Если человек не получает того, что он должен
получить за свой подоходный налог, то он уходит туда, где это дают. Это одна из причин
урбанизации. Волости должны сами отдавать себе отчет в том, что у них не останется
жителей, если они не смогут удержать у себя людей.

  

  

Как Вы можете оценить региональную политику на фоне визита в Ляэнемаа?

  

Нынешние проблемы связаны не с министром по делам регионов, а с тем, что по причине
недопоступления налогов некоторые обязательства остаются невыполненными.
Например, в Ныва по-прежнему ведет грунтовая дорога, и асфальт там уложен не
будет.

  

Во всей Европе наблюдается экономический спад, но когда мы из него выйдем, в Ныва
должна быть создана хорошая инфраструктура, чтобы у этого места было более
хорошее сообщение с окружающими центрами.

  

В Эстонии, однако, заметны и положительные тенденции, которые выражаются в том,
что все больше людей переезжает жить в сельскую местность – по соображениям
здоровья, безопасности или иным причинам. Этот процесс необходимо стимулировать,
чтобы Эстония не превратилась в природный парк, в котором есть только столица
Таллинн. Следует сосредоточиться на дорогах и инфраструктуре.

  

  

Что изменилось в мире после 8 августа, когда Россия атаковала Грузию? Должны
ли мы опасаться за свою безопасность – мы ведь не в такой же ситуации, как
Грузия?
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Нет, мы совсем не в такой ситуации, как Грузия! Это совсем другой мир.

  

17 лет мы строили свое государство со знанием того, что нам не стоит опасаться
милитаристских угроз своего соседа. Нам внушали и подтверждали, что мы живем в 21-м
веке, что 20-й век ушел в историю, и от России больше не исходит военной угрозы.

  

После 8 августа люди были шокированы, и не только в Эстонии, но также в Европе и
Америке, тем, что в Европе 21-го века возможна агрессия. Теперь, когда мы оправились
от этого, мы должны сделать выводы. Если рубеж перейден, то нам следует иначе
относиться к расходам на оборону, о нашем вкладе в НАТО.

  

Жизнь изменилась, и мы сами должны более серьезно задуматься над этим. Это не
просто военный вопрос. Мы должны более серьезно подумать об энергетической
безопасности. Плохо, если мы не сможем реагировать на те или иные действия, потому
что наша реакция ограничена по причине энергетической зависимости.

  

Свобода дает возможность делать то, что ты можешь делать и что считаешь нужным
исходя из своих ценностей. Если же ты только можешь думать о том, что вдруг тебе не
хватит топлива на зиму, то это ограничение свободы.

  

  

После нападения на Грузию в Эстонии начали говорить об отсутствии у НАТО плана
в отношении Прибалтики. Что это, по существу, означает?

  

В течение 17-18 лет НАТО не учитывало того, что в Европе может произойти военная
агрессия. И все же общие планы у альянса существуют.
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Некомпетентными являются и разговоры о том, что к тому моменту, когда НАТО придет
на помощь, все уже будет кончено.

  

Ни одно государство не способно быстро и незаметно сосредоточить свои силы у границ
другого государства. Это длительная процедура, и если такое случится, то НАТО будет
полностью к этому готово.

  

  

Поддерживаете ли Вы размещение в Эстонии баз НАТО?

  

Каждая воинская часть Эстонии – это база НАТО, поэтому дискуссия о базах неуместна.

  

Сегодня важно, в каком состоянии находятся наши аэродромы и порты. Вопрос
заключается в нашей способности принять союзников, а не в базах.

  

  

В чем бьющееся над бюджетом правительство не должно допускать послаблений?

  

На недавнем первом заседании Рийгикогу я обратил внимание парламента и
правительства на то, что каждое их решение должно отвечать интересам Эстонии как
завтра, так и в десятилетней перспективе. Я думаю, что области и затраты, касающиеся
государственной безопасности, это как раз те статьи, которые нельзя сокращать. Это
можно делать за счет часто становящихся догмами предвыборных обещаний, которые
каждый разумный человек ДОЛЖЕН пересматривать в изменившихся обстоятельствах.

  

С практической точки зрения было бы разумно не сокращать расходы на те проекты, в
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которых Эстония участвует на 25% и Европейский Союз – на 75%.

  

До сих пор в правительстве происходило позиционирование. Точки зрения, высказанные
министерствами и партиями, скорее является частью борьбы за то, кто получит больше.
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